

北秋田市教育委員会
平成30年7月定例教育委員会会議録

1. 招集年月日 平成30年7月26日(木)
2. 招集場所 北秋田市第二庁舎 式場
3. 開会及び閉会 開会：午後1時00分 閉会：午後2時36分
4. 出席委員 教育長：佐藤 昭洋 委員：永井 高道
委員：佐藤 正俊 委員：小林 真
委員：藤本 基子
5. 欠席委員 なし
6. 出席職員 総務課長：金澤 聡志
学校教育課長：小林 秀雄
スポーツ振興課長：藤野 義則
生涯学習課生涯学習係長：工藤 知佳子
生涯学習課文化係長：山本 明美
総務課総務係長(書記)：三澤 照美
7. 傍聴者 なし
8. 報告事項 **【教育長報告】**
① 教育長動静
- 【各課長所管報告】**
- ・総務課
 - ① 7月行事報告及び8月行事計画
 - ② あきたリフレッシュ学園
 - ③ 教育留学推進事業
 - ・学校教育課
 - ① 7月行事報告及び8月行事計画
 - ② 学校の状況
 - ・生涯学習課
 - ① 7月行事報告及び8月行事計画

- ② 成人式
 - ③ 北秋田市縄文子どもシンポジウム
 - ④ 伊勢堂岱縄文館及び浜辺の歌音楽館の入館者数
- ・スポーツ振興課
- ① 7月行事報告及び8月行事計画

9. 附議案件
- (1) 議案第33号 北秋田市教育委員会事務の点検・評価報告について
 - (2) 議案第34号 北秋田市教育委員会点検評価委員の委嘱について
 - (3) 報告第1号 教育委員会事務局職員の任免について

10. その他

11. 会議録

佐藤教育長	<p>ただいまから、7月の定例教育委員会を開会します。</p> <p>本日は、説明員が変更いたしますので、総務課長より紹介いたします。</p>
総務課長	<p>本日、小笠原教育次長と長岐生涯学習課長が欠席となっておりますので、生涯学習課の説明につきましては、工藤知佳子生涯学習係長と、山本明美文化係長が説明いたしますのでよろしくお願いします。</p>
佐藤教育長	<p>はじめに、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は小林委員にお願いします。</p> <p>次に、2番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に事務局より配布されている6月定例会の会議録の内容について、訂正がある方はいらっしゃいますか。</p> <p>訂正がないということであれば、会議録については承認とさせていただきます。</p> <p>続いて3番の「諸報告」です。(1) 私、教育長から、動静について報告いたします。</p> <p>6月29日鷹巣中学校で鷹巣中学校区交流研修会が行われました。鷹巣中学校区の所管する鷹巣小、綴子小、鷹巣東小の先生たちが一同に集まって、鷹中の授業を参観した後に研修を行ったもので、私も授業のみ参加してきました。30日浜辺の歌音楽館30周年記念事業は、後で生涯学習課から説明してもらいます。7月2日企業博覧会は、昨年、市の文化祭の際に振興局と協力して試行的に行ったのですが、今年から本格的に取り組んでおります。北秋田市、大館市を含む登録した33社の企業が来る予定で進めておりましたが、当日は31社が参加しました。残念ながら坊沢営農組合とニプロ(株)の2社が欠席でした。この事業には、本市の中学校の1年生か2年生が参加し、総計264名が小グループに分かれて選択した企業を回り、最後は自分の行きたい企業を選択して、その取組みなどを学びました。キャリ</p>

佐藤教育長	<p>ア教育の大きな取組みのひとつであったと思います。夏休みに入って企業の体験学習も行いますが、どんな企業が市にあるのかを子どものうちから知ってもらい、その技術者になるために勉強したいとか、高い志を持たせるためにも、北秋田振興局主催ではありますが、続けていければと考えているところです。同じ日に鷹巣中学校・鷹巣南中学校の統合準備委員会がありました。後で学校教育課長から説明します。4日要保護児童対策地域協議会代表者会議。同日行われた文化祭実行委員会は、10月に行われる市文化祭の初めての会議です。6日学校視察のため岩手県軽米町教育委員会の9名が訪れ、鷹巣中学校と合川小学校を視察しました。昼食をほさみ伊勢堂岱縄文館も見てもらいました。10日結核審査会。11日リフレッシュ学園の1学期終業式を行いました。13日は東北6県市町村教育委員会連合会研修会で、私と永井教育委員、佐藤教育委員が参加してきました。15日合川芸文祭。18日鳳鳴高校定時制教育振興会来庁。これまで、定時制に対して市で5万円の補助金を出していました。理由は夜間に通う子どもたちの給食費に対する助成ということでしたが、1町に一つの県立高校に対しては町から補助することもあります。隣市にある県立高校に市町村から補助金を出すというのは非常に稀な例です。昨年からの課題として話していたところ、今年度は補助金無しで頑張りたいと計画が進んでいたのですが、振興会の総会の中で、もう一度市町村にお願いしたいとの決定を受けて来庁したようです。結果として、こちらの意向を汲んでいただき、今年度は補助しない予定です。来年度以降については、事業の内容を確認した上で、必要であれば補助できるように検討したいと思っています。19日、いよいよ世界遺産登録の推薦が決定しました。前日に文化審議会開催の連絡を受けて、慌ただしい日程ではありましたが、皆さんの思いが伝わったのかと感じました。セレモニーをさせていただき、各社の新聞記事もお渡ししておりますのでご覧下さい。</p> <p>20・21日鷹巣東小学校の防災キャンプが行われ、地域の方々にもご協力していただきました。24日ALT帰国に伴うJET絆大使任命式。今回は、森吉中のライン先生とキャンディス先生、鷹巣中のバート先生の3名が帰国するということが市長にも挨拶したところです。25日合川婦人祭があり、1時間半位講演をしました。</p> <p>以上が私の動静でしたが、何かご質問はありませんか。</p> <p>ないようでしたら次に移ります。(2)各課所管事項の報告について、はじめに総務課からお願いします。</p>
金澤総務課長	<p><7月の行事報告>資料のとおり。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・7月11日 リフレッシュ学園終業式 ・7月13日 東北6県市町村教育委員会連合会研修会 (山形市) ・7月20日 平成30年度市町村教育委員研究協議会 (仙台市) ・7月26日 7月定例教育委員会 <p><8月行事計画>資料のとおり。</p>

<p>金澤総務課長</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ 8月 3日 秋田県学校給食共同調理場職員研修会 ・ 8月24日 短期チャレンジ留学Ⅰ（～29日まで） ・ 8月30日 定例教育委員会（予定） <p><総務課報告>資料のとおり</p> <p>1. あきたリフレッシュ学園</p> <p>(1) 利用状況 学園生17名。中学生12名、小学生5名。 体験入園 2名</p> <p>(2) 活動内容 7月 5日～6日 森吉山御来光登山(天候不良により変更)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 5日 森吉山ダム見学、ホテル観賞 ・ 6日 森吉山登山 9名参加(体験入園生2名含む) <p>7月11日 1学期終業式 7月17日～31日 Dayリフレッシュ</p> <p>2. 教育留学推進事業</p> <p>(1) 留学生 ・ 県外小学生 学習交流型 4名 7月20日までの予定で来ていた東京都の兄妹は、夏休み明けから10月14日まで延長したいと希望している。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 県外中学生 生活改善型 1名 7月7日から帰省している。
<p>佐藤教育長</p>	<p>ただ今の報告について、質問や意見などはございませんか。</p> <p>留学生の方に、生活改善型で東京都の小学校3年生が希望していて、今月中に親子で面談する予定です。</p> <p>なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員及び児童・生徒に関する内容については、プライバシーに配慮し、内容を非公開としてもよろしいでしょうか。</p>
<p>委員</p>	<p>はい。</p>
<p>佐藤教育長</p>	<p>それでは、皆さんの同意を得ましたので、非公開とさせていただきます。</p>
<p>小林学校教育課長</p>	<p>教育長の報告と重複するところは割愛させていただきます。</p> <p><7月行事報告> 資料のとおり。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 7月 2日 鷹中・鷹巣南中統合準備委員会 鷹中から9名、南中から12名の関係者が出席。統合に向けた準備を進めていく中で、教育委員会がやるべきこと、学校間で調整を図ること、準備委員から意見をもらうところなど仕事の棲み分けを図った。第2回は10月の予定。 ・ 7月 4日 第2回郷土資料編集委員会 ・ 7月12日 鷹中・比内支援たかのす校スポーツ交流会

小林学校教育課長	<ul style="list-style-type: none"> ・ 7月14日～16日 中学校全県総体 ・ 7月24日 ALT(帰国する3名)市長へあいさつ ・ 7月26日 北秋田市教科用図書選定委員会 ・ 7月27日 郷土学習フィールドワーク 初任者及び北秋田市に初めて採用となった教員が対象。 ・ 7月30日～中学生の職場体験 市教委主催。各中学校の希望者。 <p>夏季休業の間に、教育センターの専門部会を複数回行います。</p> <p><8月行事計画> 資料のとおり。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 8月 1日 新ALT デインとジュン来市 ・ 8月 8日 新ALT アマンダ来市 ・ 8月13日～15日 学校閉庁日 ※合川中のみ13・15・16日 ・ 8月15日 成人式 ・ 8月22日 子どもサミット ・ 8月24日～29日 短期チャレンジ留学
佐藤教育長	<p>学校教育課の行事の報告と予定について、ご質問等ありますか。 ないようであれば、引き続き学校教育課の報告を続けて下さい。</p>
小林学校教育課長	<p><学校教育課報告> 資料のとおり。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 児童・生徒数 7月1日現在 1,827名 前月比1名増。 2. 栄光 <ol style="list-style-type: none"> (1) 秋田県中学校総合体育大会 (2) 交通安全子供自転車秋田県大会 優勝 鷹巣南小 22年連続23回目 3. その他 <ol style="list-style-type: none"> (1) 短期チャレンジ留学 <ul style="list-style-type: none"> ・ 小学生28名、中学生2名 ・ 合川小学校での授業日の2日間、学校教育課から2名の推進監を兼任発令した上で教員として派遣し、教育委員会としても協力する。 (2) 共栄大学教育実習 <ul style="list-style-type: none"> ・ 大阿仁小1名、前田小2名、合川小2名 ・ 8月27日～9月21日の4週間の実習 ・ 8月24日～26日まで「短期チャレンジ留学」にボランティアとしての参加を引き受けてもらっている。 (3) ニュージーランドから鷹巣小学校に体験入学 8月27日～9月4日 1名

小林学校教育課長	<p><事故報告・職員の異動>資料のとおり。</p> <p><不登校の状況>資料のとおり。</p> <p><その他> 教科書用図書の採択について。 本日、北秋田市教科用図書選定委員会を実施し、30日大館北秋田地区教科用図書採択地区協議会を行い、採択地区としての教科用図書を選定する。</p>
佐藤教育長	<p>ただ今の学校教育課の報告について、何か質問や意見などございませんか。 ないようであれば、次に生涯学習課からお願いします。</p>
工藤生涯学習係長	<p><7月行事報告> 資料のとおり。</p> <p>生涯学習係</p> <ul style="list-style-type: none"> ・7月20日～21日 防災キャンプ（鷹巣東小学校） ・7月21日～23日 国立市との交流事業 ・7月23日 高鷹大学全体講座 ・7月25日 短期講座 コムコム・くまくま講座
山本文化係長	<p>文化係</p> <ul style="list-style-type: none"> ・6月30日 浜辺の歌音楽館開館30周年記念式典 来賓(30名)、記念合唱団(70名)、一般市民・スタッフを含む130名参加。藤沢市からも鈴木市長ほか4名を迎え、記念合唱の他、大型置き時計のお披露目を行い式典を終えた。 ・7月 4日 北秋田市文化祭実行委員会 ・7月 8日 東京小猿部会芸能ショー ・7月19日 世界遺産登録候補推薦決定 「北海道・北東北を中心とした縄文遺跡群」 ・7月19日 北秋田市子ども読書推進会議 今年度は、2019年度～2024年度までの推進計画の策定をする。 ・7月26日 全国史跡整備市町村協議会東北地区協議会総会・研修会 ・7月27日～31日 伊勢堂岱遺跡ジュニアボランティアガイド事前研修
工藤生涯学習係長	<p>合川公民館</p> <ul style="list-style-type: none"> ・7月15日 第30回記念合川芸文祭 <p>森吉公民館</p> <ul style="list-style-type: none"> ・7月25日 わくわくライブ講座（男鹿市へ） <p>阿仁公民館</p> <ul style="list-style-type: none"> ・松森延寿学級と上桧木内寿楽クラブ交流（仙北市へ）

<p>工藤生涯学習係長</p>	<p><8月行事計画>資料のとおり。 生涯学習係</p> <ul style="list-style-type: none"> ・8月15日 成人式 ・8月17日～19日 マタギの地恵体験学習会
<p>山本文化係長</p>	<p>文化係</p> <ul style="list-style-type: none"> ・8月 4日～19日 伊勢堂岱遺跡ジュニアボランティア体験 ・8月14日～15日 七日市長岐邸一般公開 ・8月19日 第13回北秋田市民俗芸能大会 ・8月20日 第85回定期演奏会「西六郷少年少女合唱団コンサート」 ・8月26日 北秋田市縄文子どもシンポジウム ・8月26日 文化会館自主事業「ファルコン民謡祭」
<p>工藤生涯学習係長</p>	<p>合川公民館</p> <ul style="list-style-type: none"> ・8月14日 合川ふるさとまつり・合川まと火 <p>森吉公民館</p> <ul style="list-style-type: none"> ・8月 1日～15日 前田ふるさと教室 阿仁前田獅子踊り保存会の指導により開催。8/7火まつり、8/13お盆、8/15森泉荘を訪問し演舞。
	<p>阿仁公民館</p> <ul style="list-style-type: none"> ・8月 7日 わんぱくクラブ <p><成人式></p> <p>8月15日（水）文化会館で行います。今年の成人対象者は321名、現在の出席予定者は240名（男子128名・女子112名）です。昨年度は242名でした。式典は午後2時30分から3時20分まで。式典後の記念講演は、秋田ノーザンパピネッツ㈱代表取締役社長・水野勇気様を講師としてお迎えすることになっています。今年度も実行委員会を立ち上げており、7月19日に1回目、8月4日に2回目、3回目は式典後にまとめとして行う予定です。今年は、北秋田市ふるさと大使ハローキティの夏バージョンの絵柄を、封筒としおりに印刷することになっています。また、新成人の皆さんにはアンケートをお願いしたいと考えています。一つは成人式について、もう一つは、北秋田市のにぎわいづくりについて、貴重な意見をいただける機会ではないかと捉えて、実施したいと思っています。</p> <p>少し話しは逸れますが、高校生を対象にしたにぎわいづくりのチームJDK（J=女子・D=男子・K=高校生）を組織するためのメンバーを募集中です。新成人、高校生から意見をいただき、にぎわいづくりに活用していきたいと考えています。</p>
<p>山本文化係長</p>	<p><北秋田市縄文子どもシンポジウム></p> <p>8月26日（日）コムコムを会場に行います。今回初めて行う事業で、北海道函館市、青森県八戸市、岩手県一戸町の子どもと専門職員の方に来てもらい、遺跡を紹介してもらうという取り組みです。小・中学校の遺跡に関係している子どもさん</p>

山本文化係長	<p>はもちろんです、それ以外の方にも、遺跡や文化財について興味を持ってもらえるように、この場を設けています。縄文遺跡の保護や活用についても考えていただく機会になればと思っています。</p>
佐藤教育長	<p>例年はこの時期ではないでしょう。</p>
山本文化係長	<p>これは今回が初めてです。このほかに、毎年11月に北秋田市の子どもだけを対象にした伊勢堂岱遺跡ジュニアシンポジウムを開催しています。今年は11月4日を予定しています。</p> <p><伊勢堂岱縄文館及び浜辺の歌音楽館の入館者数></p> <p>7月1日から入館料が無料になり、入館者は増えています。7月22日までの統計になりますが、昨年度比118%となっており、この後は夏休みにもなりますので、更に増えるのではないかと考えています。</p> <p>音楽館の方は、昨年は冷房の工事期間があり10日ほど休館日がありましたので、昨年の7月は56名の入館者でしたが、現在、7月から無料にしたところで、7月22日までは160名の入館者数で訪れた方が増えています。</p>
佐藤教育長	<p>生涯学習課に、何か質問や意見などございませんか。</p>
永井委員	<p>浜辺の歌音楽館は、読みどおりですね。</p> <p>あの設備にしては、入館料が高かったですね。</p>
山本文化係長	<p>米内沢駅のリニューアルで宣伝していただいて、その後6月30日の30周年記念事業もありましたので、そういう効果もあったのではないかなど。今後もっと宣伝して、市民の皆さんには、一度は行っていただいて、その後何度でも訪れていただくような施設を目指したいと思います。</p>
佐藤教育長	<p>西六郷だけではなく、いろいろな形でコンサートも充実してもらえれば。もう計画しているコンサートもあるのでしょうか。</p>
山本文化係長	<p>米倉森さんのコンサートを夏にと考えていましたが、スケジュールの関係でお正月頃に予定しています。</p>
佐藤教育長	<p>ベルリン交響楽団に所属されている。音楽館のコンサートも充実させて、皆さんに来てもらうことが、成田先生が一番喜んでくれることではないかと感じます。</p>

山本文化係長	30周年の記念合唱では、合唱団の方にもご協力いただいて、今度は練習や発表の場として、市民の方に開かれた音楽館になっていくように運んでいきたいと思いをします。
佐藤教育長	生涯学習課にはほかにありませんか？ なければスポーツ振興課からお願いします。
藤野スポーツ振興課長	<7月行事報告> 資料のとおり。 ・7月 6日～7日 平成30年度東北地区スポーツ推進委員研修会 ・7月20日 ふるさとあきたラン！スタッフ会議 大会と中学校の学校祭が重なるため、中学生の選考が難航している。 <8月行事計画> 資料のとおり。 ・8月 4日～9日 立正大学剣道部合宿 ・8月 7日 100キロチャレンジマラソン実行委員会（阿仁庁舎） ・8月 8日 第3回北秋田市なわとび大会 ・8月24日 チャレンジデー金賞授賞式（東京都）
佐藤教育長	スポーツ振興課に、何か質問や意見はございませんか。 特にないようですので、次の項目に移ります。 続いて次第の4番「案件」に移ります。(1) 議案第33号「北秋田市教育委員会事務の点検・評価報告書について」説明をお願いします。
金澤総務課長	<議案第33号「北秋田市教育委員会事務の点検・評価報告書について」説明> 6月定例教育委員会から継続の案件ですが、指摘のあった箇所について修正して記載しております。6月に内容について確認しておりますので、よろしければこちらの内容で、29年度の教育委員会の内部評価としてご承認していただければと思います。
佐藤教育長	修正した箇所はアンダーラインで示しているのですね。ただ今の説明に対して何か質問や意見などはありませんか。 なければ、議案第33号は原案どおりで可決してよろしいですか。
委員	異議なし。
佐藤教育長	原案どおり可決します。 続いて、(2) 議案第34号「北秋田市教育委員会点検評価委員の委嘱について」の説明をお願いします。

金澤総務課長	<議案第34号「北秋田市教育委員会点検評価委員の委嘱について」説明>
佐藤教育長	ただ今の議案説明について、質問や意見はございませんか。
委員	ありません。
佐藤教育長	濱田純先生は秋田大学北秋田分校の校長、佐藤英樹先生は元秋田北鷹高校の校長です。昨年同様務めていただいて、2年間の任期でお願いしたいという提案ですがよろしいでしょうか。
委員	異議なし。
佐藤教育長	了解していただきましたので議決とさせていただきます。 続いて、(3)報告第1号「教育委員会事務局職員の任免について」の説明をお願いします。
小林学校教育課長	<報告第1号「教育委員会事務局職員の任免について」説明>
佐藤教育長	この報告について、質問や意見はございませんか。
委員	ありません。
佐藤教育長	ないようですので、報告第1号は承認とさせていただきます。 次に、次第5番その他に移ります。(1)次回の定例教育委員会の開催日について、事務局からお願いします。
三澤総務係長	8月の定例教育委員会は、8月30日木曜日午後1時から、北秋田市役所第二庁舎式場で行います。
佐藤教育長	そのほか何かございますか。
佐藤委員	関東の方の学校ですが、外気温が上がるとプール水温が30℃を超えて、プール使用禁止というニュースに出ていましたが、北秋田の水温はどの位になっていきますか。
小林学校教育課長	把握しておりませんが、気温が今日は34℃まで上がっていますが、ここまで上がっている状況がこれまではないので、おそらく水温はそこまで高くはないと思います。水温が31℃を超えると、泳いでいても水分が体外に出てしまって、脱水症状を起こすので、泳ぐのを禁止という記事は私も見ましたが、そこまでの水温に

小林学校教育課長	は至っていないと思います。
藤野スポーツ推進課長	ちなみに合川プールですが、昨日その報を受けて、一番暑い時間に測定をしたところ、外温が34℃、水温が30℃でした。昨日よりも今日の方が気温が高そうなので、1時間毎に水温を測るように指示はしています。それによっては、時間的に休ませる事も考えなくては思っているところです。
小林委員	やるとすれば午前中とか。
藤野スポーツ推進課長	夜間とか。
佐藤教育長	水温計はどの高さで計るとかはありますか。
藤野スポーツ推進課長	あります。
佐藤教育長	上と下では随分違うので、良く攪拌されていけばいいけれども。
藤野スポーツ推進課長	暑いし、児童クラブの利用で1日に60人程来ており利用者は増えているので、攪拌は随分されているようです。今は様子を見ている段階です。
佐藤教育長	学校の方も連絡して、こまめにプールの水温の測定と、その場に応じた対応について指示して下さい。お願いします。
佐藤委員	プール日誌はありますよね。
小林学校教育課長	もちろんあります。本地域のプールの水温については、おそらく夜の間に冷えて、午前中は大丈夫だと思います。測る時間も、午後2時頃になると危なくなるような気がしますが、水温の測る決まり事は休み前に作っていると思うので、今思い浮かぶのは、水温を測るタイミングを増やすことかなと思いました。 ちなみに、現在プールの監視員が動き始めていて、鷹巣南小だけがまだしっかり定まっていない状況ですが、先々週の段階でプール監視員を行う方々には、全員に救急救命の講習を受けていただき、更に北秋田市民プールで救助の実際について研修を受けていただいております。
佐藤教育長	鷹巣南小が決まっていないということは。
小林学校教育課長	監視員の応募がなかったことです。
佐藤教育長	今はどうしているんですか。

小林学校教育課長	<p>おそらく今日は先生がやっていると思います。3人の内2人までは決まったようですが、残る1名が決まらないということです。その方々は後になって決まったので、まだ研修を受けていないため、今は先生方で対応しています。</p>
佐藤教育長	<p>よろしいですか。他に何かありませんか。 ないようであれば、これで定例教育委員会を閉会いたします。</p>

(午後2時36分閉会)